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一  般  質  問  順  序 

 

順番 氏   名 頁 質問予定日 

１ 藤 山 勇 一 P1 

12月15日（木） 

２ 伊 佐   強 P2 

３ 仲 吉 信 勝 P5 

４ 前 宮 美津子 P8 

５ 眞榮城 健 二 P10 

６ 上 地   崇 P11 

12月16日（金） 
７ 知 花   圭 P13 

８ 屋富祖   功 P15 

９ 喜友名 秀 樹 P17 

１０ 小 谷 良 博 P19 

12月19日（月） 
１１ 新 里 治 利 P20 

１２ 稲 嶺 隆 之 P22 

１３ 諸見里 宏 美 P23 

１４ 宮 城   浩 P26 

12月20日（火） 
１５ 桑 江 直 哉 P28 

１６ 桑 江   研 P30 

１７ 金 城 由 美 P31 

１８ 栄野比 和 光 P32 

12月21日（水） 
１９ 伊 禮   悟 P34 

２０ 新 里 和 也 P36 

２１ 當 山 全 克 P38 

２２ 千 葉 綾 子 P39 

12月22日（木） 
２３ 嵩 元 直 萌 P42 

２４ 阿多利   修 P45 

２５ 町 田 裕 介 P47 

２６ 高 橋   真 P49 
12月23日（金） 

２７ 大 城   隼 P51 

 



 1 

議席番号 １６ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

こどものま

ち推進部長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

市  長 

総 務 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市  長 

建 設 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

市  長 

健 康 福 祉 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

市  長 

企 画 部 長 

経 済 文 化 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

１．子育て支援政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．物価高対策について 

 

 

 

 

 

 

３．住まい支援について 

 

 

 

 

 

 

 

４．安心できる暮らし支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

５．人材育成支援について 

 

（１）出産・子育て応援交付金について 

 ①国において創設される妊娠期からの伴走型·

経済型一体の支援に関する交付金の概要に

ついて伺います。 

 ②本市の出産前から産後２歳児までの支援の

現状や課題について伺います。 

 ③伴走型・経済型支援の本市の方針について伺

います。 

 

 

（１）電気代等の光熱費について 

 ①市役所庁舎や各公共施設の光熱費の現状と

物価高による影響について伺います。 

 ②管理手法などの変更で経費の削減が可能か

伺います。 

 

 

（１）市営住宅について 

 ①市営住宅の入居状況、また改修などの現状に

ついて伺います。 

 ②一時的な入居の相談状況について伺います。 

 ③県営住宅などとの連携について伺います。 

 ④新設市営住宅の検討について伺います。 

 

 

（１）一人暮らし世帯の本市の現状について伺い

ます。 

 

（２）孤立・孤独世帯への支援について伺います。 

 

（３）男性の悩み相談対応について伺います。 

 

 

（１）デジタル人材の育成について 

 ①本市の取り組み状況について伺います。 

 ②女性や若年者などの育成支援の現状につい

て伺います。 

 



 2 

議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 民 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

建 設 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 部 長 

 

１．回収業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．奨学金について 

 

（１）回収業（可燃ごみ・資源ごみ・粗大ごみ・

野良犬猫捕獲・道路の不法廃棄物等）について

以下で伺う。 

 ①可燃ごみ回収業について以下で伺う。 

  ア．家庭ごみ回収業者との契約内容（契約期

限・定員数・業務日数等）を伺う。 

  イ．回収後の処理を伺う。 

  ウ．予算要求（増額の根拠・例年並み）を伺

う。 

 ②資源ごみ回収業について以下で伺う。 

  ア．資源（瓶・缶）ごみ回収業者との契約内

容（契約期限・定員数・業務日数等）を伺

う。 

  イ．回収後の処理を伺う。 

  ウ．予算要求（増額の根拠・例年並み）を伺

う。 

 ③粗大ごみ回収業について以下で伺う。 

  ア．粗大ごみ回収業者との契約内容（契約期

限・定員数・業務日数等）を伺う。 

  イ．回収後の処理を伺う。 

  ウ．予算要求（増額の根拠・例年並み）を伺

う。 

 ④野良犬猫捕獲業について以下で伺う。 

  ア．野良犬猫捕獲業者との契約内容（契約期

限・定員数・業務日数等）を伺う。 

  イ．回収後の処理を伺う。 

  ウ．予算要求（増額の根拠・例年並み）を伺

う。 

 ⑤道路の不法廃棄物等（家電・側溝詰まり土）

回収業について以下で伺う。 

  ア．道路の不法廃棄物等（家電・側溝詰まり

土）回収業者との契約内容（契約期限・定

員数・業務日数等）を伺う。 

  イ．回収後の処理を伺う。 

  ウ．予算要求（増額の根拠・例年並み）を伺

う。 

（１）教育委員会の給付型奨学金について以下で

伺う。 

 ①給付型奨学金現状（内容・一人当たりの給付

額・応募人数・給付決定人数・給付した学生

の現状）を伺う。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

２．奨学金について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．ケアラーについて 

 

 ②令和 5年度以降の奨学金（入学金・授業料・

一人当たりの給付額の増額・給付人数等）見

解を伺う。 

 

（２）沖縄市育英会の貸与型奨学金について以下

で伺う。 

 ①沖縄市育英会の運営費（事務費・貸与費）に

ついて伺う。 

 ②沖縄市育英会の奨学金の目的を伺う。 

 ③貸与型奨学金現状（内容・一人当たりの貸与

額・応募人数・貸与決定人数）を伺う。 

 ④貸与奨学金の返済現状（月々の返済額・滞納

者数・滞納者への返済方法・滞納に陥る原因

等）を伺う。 

 ⑤貸与奨学金受給学生の卒業後（生活・就職等）

把握について伺う。 

 ⑥沖縄市育英会の給付型奨学金についての見

解を伺う。 

 

（１）ケアラーについて以下で伺う。 

 ①ケアラーである保護者は高齢者、子は引きこ

もり家庭への支援策を伺う。 

 ②ケアラーは、早期発見・早期支援が必要と思

われるが、沖縄市の早期発見・早期支援の取

組を伺う。 

 

（２）ヤングケアラーについて以下で伺う。 

 ①ヤングケアラーについての見解を関係部署

に伺う。 

 ②訪問介護デイサービスで、訪問先の家庭環境

でヤングケアラーに気付いた報告はないか

伺う。 

 ③学校現場で、ヤングケアラーに気付いた報告

はないか伺う。 

 ④ヤングケアラーについて、沖縄市独自の調査

取組への進捗状況を伺う。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

健 康 福 祉 

部 長 

 

 

 

 

指 導 部 長 

 

 

 

 

市 民 部 長 

 

４．難聴児について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．自治会について 

 

（１）難聴児について以下を伺う。 

 ①沖縄市の難聴児の現状を伺う。 

 ②中等度難聴児補聴器購入助成費への、申請数

及び助成数を伺う。 

 ③中等度難聴児補聴器購入助成費の最大助成

額を伺う。 

 ④難聴児の就学時、通常学級か特別支援学級か

への通学決定の流れ（誰がどのように決める

か）を伺う。 

 

（１）沖縄市連絡事務委託要綱について以下を伺

う。 

 ①（事務の種類）第 2条、市長が委託する事務

の種類は別表のとおりとし、・・・とあるが、

別表には 12の委託等事項があるが、毎年関

連し幾つ委託をしているか伺う。 

 ②自治会加入促進協議会を結成後、自治会への

加入が促進されたか伺う。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．地方再犯防止推進計画につ

いて 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

２．少年犯罪について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．宮里小学校のマンモス化に

ついて 

 

（１）平成 28年に再犯防止等の推進に関する法

律が制定されました。 

  その中で地方自治体は国と適切な役割分担

をし、それぞれの地域の実情に応じた施策を策

定して、実施することになっています。 

 ①本市でも再犯防止推進計画の策定ができな

いかお伺いします。 

 ②本市で軽犯罪者の人数を把握されているか。 

  ア．軽犯罪等を起こした者の家庭状況などを

調査などをしているのかお伺いします。 

  イ．再犯を起こさせないためにどのような対

策指導をしているのかお伺いします。 

 

（１）少年犯罪防止に本市ではどのような取り組

みをしているのかお伺いします。 

  

（２）本市での少年が深夜徘徊をした令和 3年度

の人数をお伺いします。 

 ①令和 2年度と比べて人数が減ったのか、また

は増えたのかお伺いします。 

 ②男子、女子、どちらの徘徊が多いかお伺いし

ます。 

 ③今後の対策をお伺いします。 

 

（３）本市で沖縄少年院、沖縄女子学園に収容さ

れている人数をお伺いします。 

 ①少年鑑別所に収容されている人数を把握さ

れているのかをお伺いします。 

 ②児童相談所などの施設に入所されている子

どもの人数を把握しているのかお伺いしま

す。 

 ③入所している子の親との面談があるのかお

伺いします。 

 

（１）宮里小学校の児童数をお伺いします。 

 ①教職員数をお伺いします。 

 ②児童数に対し教職員の人数が妥当なのかお

伺いします。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．宮里小学校のマンモス化に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．学校転校について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．民生委員について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）学校仮設プレハブ校舎の使用年数をお伺い

します。 

 ①宮里小学校の仮設プレハブ校舎はいつから

使用しているのかお伺いします。 

 ②何クラスの教室があるのかお伺いします。 

 ③今後も仮設プレハブ校舎を使用していくの

かお伺いします。 

 ④耐用年数を過ぎた仮設プレハブ校舎は、また

新しい仮設プレハブ校舎に建て替えるのか

お伺いします。 

 

（３）宮里小学校マンモス校に伴い、本市に 17

校目の小学校建設を求めます。 

  市長の見解をお伺いします。 

 ①平成 24年に宮里小学校地域有志から宮里小

学校、幼稚園も新設の要請と数百人の署名が

当局に渡されました。その後新設について話

し合いをされたのかお伺いします。 

 ②本員は当局から新設については調査してい

ると聞きました。その後の展開をお伺いしま

す。 

 

（１）指定学校を変更したいときにどのような手

続きが必要なのかお伺いします。 

 ①校区外への転校の手続きについてお伺いし

ます。 

 ②住所を移さずに転校は可能なのかお伺いし

ます。 

 ③指定学校変更の中に、心身的理由という文面

があります。この場合に転校が可能なのかお

伺いします。 

 

（１）民生委員、児童委員について 

 ①本市の民生委員、児童委員の委嘱者数をお伺

いします。 

 ②当局の民生委員、児童委員を担当している部

署をお伺いします。 

 ③民生委員、児童委員の学校との関わりは、当

局が管理をしているのかお伺いします。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 
 

５．民生委員について 

 

（２）民生委員の守秘義務について 

 ①民生委員、児童委員の守秘義務違反、苦情な

どをどのように対処しているのかお伺いし

ます。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．介護保険事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．障がい者福祉事業につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．高齢者支援について 

 

（１）だれもが安心して利用できる介護保険を

求めて 

 ①2018年度の制度改定によってどのような

変化が生じているか伺う。 

 ②要支援1・2の総合事業移行により利用者や

事業所へどのような影響が出ているか伺

う。 

 ③「保険者機能強化推進交付金」が交付され

る事業は何か。またその額と影響を伺う。 

 ④だれもが安心して介護保険が利用できるよ

う、相談体制の充実、支援体制の強化を求

めるがどうか伺う。 

 

（１）障がい者福祉の充実を求めて 

 ①障がい者支援センターの現状と課題につい

て伺う。 

 ②障がい者支援センターの業務量に応じた予

算配分にすべきだがどうか伺う。 

 ③基幹相談支援センターの専門性を高めるべ

きだが伺う。 

 ④障がい者福祉サービスの充実について伺

う。 

 

（１）高齢者への聞こえの支援を求めて 

 ①市役所窓口における高齢者など聞こえが難

しい方への支援はどのように行われている

か伺う。 

 ②「第9期介護保険事業計画」策定に向けた

「健康とくらしの調査」の項目に、聞こえ

に関する独自設問を入れるべきだがどうか

伺う。 

 ③専門的知見を持った補聴器相談医や認定補

聴器技術者の情報をどう発信しているか伺

う。 

 ④高齢者の健康診査に聴力検査を加えるべき

だがどうか伺う。 

 ⑤高齢者への補聴器購入費助成・修理費助成

を市でも実施すべきと思うがどうか伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

４．インボイス制度について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．居住環境の整備事業につ

いて 

 

（１）沖縄市の自治体会計におけるインボイス

の取り扱いについて 

 ①市の一般会計や特別会計で免税業者と契約

している事業はどのようなものがあるか伺

う。 

 ②学校給食の食材納入業者や農家などとのイ

ンボイスの対応をどう考えているか伺う。 

 ③市が発注する業務委託契約の参加資格にイ

ンボイス登録を必須条件にするか伺う。 

 ④免税業者の中小零細業者や小売店、農業生

産者が市との契約を断たれないような手立

てを講じるべきと思うがどうか伺う。 

 

（１）空き家対策について 

 ①現状と地域要望について伺う。 

 ②これまでの対策と成果について伺う。 

 ③所有者不明の空き家の対策について伺う。 

 

（２）沖縄市空家等対策協議会の機能と役割に

ついて伺う 
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議席番号 ３０ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

３．安慶田地域のまちづくり

について 

 

 

 

 

 

 

４．こどものまち行政につい

て 

（１）セルフネグレクト対策について 

 ①本市の実態について伺う 

 ②孤立・孤独対策の必要性について、当局の認

識を伺う 

 ③個々の状況に応じて、他機関との連携や支援

体制はできているのか伺う 

 

（１）児童生徒を取り巻く消費者教育について 

 ①本市の消費者教育について取り組みを伺う 

 ②悪質商法等、児童生徒を取り巻く件数を伺う 

  ア．相談件数について 

  イ．被害件数について 

 ③児童生徒から相談がある際、支援体制は整っ

ているのか教育委員会の対応を伺う 

 

（１）安慶田土地区画整理事業について 

 ①これまでの用地取得（全体）について伺う 

 ②物件の補償・契約状況について伺う 

 ③借地権の申告について伺う 

 

（２）銭湯中の湯について 

 ①本市の観光資源としての考え方について、伺

う 

 ②中の湯の活用性について、見解を伺う 

 ③安心し継続できる浴場について本市の対策

を伺う 

 

（１）こどもの権利について 

 ①こどもの権利条約について、当局の認識を伺

う 

 ②本市のこども施策の体制について、具体的に

伺う 

 ③国においては、子ども基本法が成立し、2023

年 4月より施行することになった。2008年、

沖縄市では、こどもたちが夢に向かって元気

にたくましく育つ環境づくりを目的として、

こどものまち宣言を行い、沖縄こどもの国を

拠点にネットワークづくり、人づくり、場づ

くりの 3つの方向性で、こどものまち推進事

業を展開しています。とあるが、子どもの権

利条約の視点から本市の方向性を伺う。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

総 務 部 長 

消 防 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

消 防 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

建 設 部 長 

 

１．防災減災対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．プラスチックごみ削減に

ついて 

 

 

 

 

 

 

４．点字ブロックについて 

 

（１）防災啓発について 

 ①自主防災組織のリーダー育成や、情報共有の

場が必要と考えるが見解を伺う。 

 ②「沖縄市防災研修センター」の利用状況と課

題を伺う。 

 ③「沖縄市防災研修センター」の効果的な利活

用や機能拡充について、今後の方向性を伺

う。 

 

（２）地域防災計画について 

 ①以前に提案したアクションプラン策定も含

め、地域防災計画の着実な推進への今後の取

り組みについて伺う。 

 

（１）沖縄県消防指令センターの共同整備・運用

について 

 ①本市の通信指令業務の現状と課題を伺う。 

 ②本市にとっての沖縄県消防指令センターへ

参入した際のメリットを伺う。 

 ③懸念事項を伺う。 

 ④以前に参入への議論があった際の、懸念事項

への見解を伺う。 

 ⑤現在の沖縄県消防指令センターの運用状況

における課題を伺う。 

 ⑥今後の方向性やスケジュールを伺う。 

 

（１）本市の計画や取り組みを伺う。 

 

（２）全国では公共施設や教育施設等で、マイボ

トル推進のため、マイボトル給水機を設置する

事例が増えております。本市での展開も提案す

るが、見解を伺う。 

 

（１）本市の歩道における点字ブロックの整備状

況を伺う。 

 

（２）点検や修繕はどのような計画を持って行っ

ているか伺う。 

 

（３）適切な管理へ、今後の方針を伺う。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

指 導 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

指 導 部 長 

 

５．給食費について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．てんかんについて 

 

（１）沖縄市の給食費について 

 ①本市の給食費の現状と、課題を伺う。 

 ②今後、給食費の変更は想定されるか伺う。 

 

（２）給食費助成について 

 ①現在の小中学校においての給食費助成対象

の児童生徒数と、割合を伺う。 

 ②第 3 子の考え方を、18 歳以下から就学児と

してカウントする場合の試算を伺う。 

 ③幼稚園・保育園における幼児教育保育無償化

に伴う、給食費無償化となっている対象人数

と割合を伺う。 

 ④幼児教育保育無償化による第 3 子の考え方

を、市独自で拡充を検討は可能か伺う。 

 

（３）今後の給食費について、市長の見解を伺う。 

 

（１）学校におけるてんかん発作時の対応につい

て 

 ①市内小中学校において、てんかんを有する児

童生徒数を把握しているか伺う。 

 ②このたび、口腔用の液薬ブコラムが薬事承認

され、文部科学省より教職員らが投与できる

との事務連絡が 7月 19日付で発出されまし

た。各学校への伝達状況を伺う。 

 ③てんかんを有する児童生徒の学校生活での

生活支援において、丁寧な把握と家庭や医療

機関との連携が必要だが、見解を伺う。 
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議席番号 １９ 議員氏名 知 花   圭  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）津波避難場所への里道舗装整備について。 

 ※古謝一丁目４５３番地先の里道 

古謝一丁目、二丁目の公民館は標高３.２メ

ートルと大変低地に位置しております。 

津波やその他冠水等の水害の対策として津

波避難場所に徒歩で避難訓練を実施してい

る。避難場所であるアシビナーや当該津波避

難場所、ウーチューガー広場への里道は未舗

装で雑草が生い茂り、高齢者及び、特に車椅

子を使用した場合は迅速な避難が困難であり

支障を来たしております。 

 ①本市全ての避難場所へ住民が移動する際の

アクセスについて支障が無いのか。その現状

を伺います。 

 ②「古謝一丁目４５３番地先の里道」の現状と

対応する必要性の有無についてどう考えて

いるのか伺います。 

 

（１）沖縄市立芸能館は多くのこども達が「沖縄

市ジュニア合唱団」、「沖縄市ジュニアオーケ

ストラ」が練習の場として利用し、かつ市内外

のイベントに参加しております。また各イベン

トに参加することで結果的に沖縄市の多様な

文化力を発信、PRする団体も担っております。

その練習場として源泉となっているのがこの

沖縄市立芸能舘です。 

 ①芸能舘の設備の現状について伺います。 

 ②設置されている楽器のメンテナンスにかか

る費用を伺います。 
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議席番号 １９ 議員氏名 知 花   圭  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

３．こどものまち行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．基地対策について 

 

（１）ここ近年、社会人が精神的、病気等で健康

を害する「過剰労働」や研修、教育という名の

「ハラスメント」が問題視されております。 

こどもが過ごす時間の中で学校は、一日の約

三分の一を過ごしており、社会人と同様に生徒

も多種多様な問題、トラブルにより問題を抱え

るケースが多々あります。 

こどもは成人と比べ、未発達かつ弱い立場で

あるが故に、あらゆる人権侵害を受けやすい立

場にあります。 

 ①市内の小中の不登校者数を伺います。 

 ②不登校者に対しどの様な対処をされている

のか。またその対応をされるのは誰が対応し

ているのかを伺います。 

 ③こどものまち宣言の意味を伺います。 

④こどもの権利を初めて明記し、「児童福祉

法」、「教育基本法」、「児童虐待防止法」等々

のこども法律を貫く、上位法である「こども

基本法」が成立しました。その目的と理念を

伺います。 

 ⑤この「こども基本法」の責務はどこにあるの

かを伺います。 

 ⑥「こども基本法」はいつから施行されるのか。 

 ⑦「こども基本法」の制定を受け、「こどもの

まち宣言」をされている本市の今後の取り組

み、計画について伺います。 

 

（１）米軍基地労働者に対する石綿健康被害（ア

スベスト被害）について。本市には多くの基地

労働者を抱えております。沖縄防衛局では過

去、退職労働者約 8,700 名に対し周知文書を送

付しておりますが、現在までに相談に来ている

のは 4,000件弱に留まっております。 

本市はこの問題に対してどう考えているの

か伺います。 
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議席番号 ２７ 議員氏名 屋富祖 功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

 

   
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
建 設 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校給食について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．公園行政について 

 

 

 

 

 

 

 

（1）外国語指導助手（ＡＬＴ）について 

①ＡＬＴの役割を伺う 

②ＡＬＴの配置状況を伺う 

③ＡＬＴ一部に特別免許状を与えているよう

だが通常のＡＬＴと特別免許状を取得して

いるＡＬＴの違いを伺う 

④特別免許状の取得方法を伺う 

⑤日本人教師とＡＬＴ・特別免許状教師の報酬

は同じか伺う 

 

 

（１）学校給食無償化について 

①給食費（幼、小、中）の保護者負担額を伺う 

②幼、小、中それぞれを無償にした場合の年間

費用はいくらか伺う 

③県内で給食無償化している自治体を伺う 

④無償化している自治体の財源を伺う 

⑤本市は給食無償化をどのように考えている

か伺う 

 

(２)学校給食センター運営について 

①第一調理場施設状況を伺う 

②夏場の暑さ（空調）と衛生（食中毒）管理対

策を伺う 

③食べ残し対策はされているか伺う 

④食べ残しの処理方法を伺う 

⑤栄養士とアレルギー担当の業務内容を伺う 

⑥カロリー量と給食量のバランスを伺う 

 

（１）美里公園の施設状況について 

①公園内の噴水（岩山）が長年ストップしてい

るのはなぜか伺う 

②早く動かしてほしいと思うが見解を伺う 

③砂場状況を伺う 

④改善してほしいと思うが見解を伺う 

⑤ウォーキングコースのゴムチップ状況を伺

う 

⑥ゴムチップの耐用年数を伺う 

⑦今後の全面改修計画を伺う 
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議席番号 ２７ 議員氏名 屋富祖 功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

４．沖縄マラソン中止につい

て 

 

（１）沖縄マラソン中止になった経緯について 

①いつの時点で中止の決断をしたのか伺う 

②実行委員会組織メンバーを伺う 

③実行委員会会議の内容を伺う 

④市内、市外、県外、国外からも参加者はいる

と思うが中止の周知をどのように行ったか

伺う 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育・福祉行政について 

 

（１）社会福祉協議会が実施主体の新型コロナウイ

ルス感染症関連の貸付事業について以下を伺

う 

①同事業の内容について伺います 

②沖縄市民の貸付け実績（件数・金額）について

伺います 

③返済期限や最低返済額などがあるのか伺いま

す 

④返済免除の要件と本市の免除申請状況につい

て伺います 

⑤返済免除の条件に該当しなかった市民や経済

的に困窮している市民に対して救済処置が必

要と考えるが当局でできる支援について伺う 

⑥「家計改善支援」本市の取り組みについて伺い

ます 

 

（１）特別支援教育における学校と福祉（地域）の

連携について以下を伺います 

①特別支援を必要としている児童生徒の推移と

今後の見込みについて伺う 

②市内 24校に特別支援補助者 31名ですがその根

拠について伺う 

③補助者 31名で足りているのか伺う 

④特別支援補助者（31名）の配置状況について伺

う 

ア．年度当初 4月スタート時の配置状況につい

て伺う 

イ．現在の配置状況について伺う 

⑤毎年度、初めて特別支援学級を受け持つ先生方

の割合について伺う 

⑥教職員、特別支援補助者の研修実績について伺

う 

⑦特別支援教育については専門的な知識が必要

と考えますが、福祉との連携について沖縄県特

別支援教育推進計画にはどの様に記載されて

いるのか、その必要性と当局の見解も伺う 

⑧今後は、予算の見直しをしながら引き続き福祉

と学校の連携について進める必要があると考

えるが、当局の見解を伺う 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

３．市民・教育行政について 

 

（１）ギャンブル依存症、架空請求、還付金詐欺、

マルチ商法、霊感商法などお金に関する犯罪から

市民の財産、子ども達を守る取り組みについて以

下を伺います 

①市民（未成年者を含む）の被害状況を把握して

いるか伺います 

②注意喚起・啓発活動についての取組みを伺いま

す 

③学校でのお金の勉強について取組み内容を伺

います 

④市民向け教育（体験談・手口）の取組みについ

て伺う 
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議席番号 １１ 議員氏名 小 谷  良 博  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．街づくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

３．街づくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．自治会行政について 

 

（１）農民研修センター周辺の街づくりについて 

 ①農民研修センターは築何年になるのか伺う。 

 ②現状で剥離、漏水、器具などの故障があるの

か伺う。 

 ③現状で補修工事をしながら使うのか。あるい

いは建て替えするのか伺う。 

 ④チャンプルー市場も含めた農民研修センタ

ー周辺の街づくりを計画してはどうかと思

うが市の見解を伺う。 

 

（１）クランク交差点（県道 26号線）について 

 ①進捗状況について伺う。 

 ②事業はどこが行うのか伺う。 

 ③国、県、市、JA4 者で協議を行ったほうがい

いかと思いますが、市の見解を伺います。 

 

（１）沖縄市企業誘致基本方針策定業務について 

 ①低未利用地有効活用について 

  ア．低未利用地地域、地区、工期について伺

う。 

  イ．策定内容について伺う。 

  ウ．用途地域の変更も必要かと思いますが、

市の見解を伺う。 

  エ．市の今後の計画について伺う。 

 

（１）公民館建設について 

 ①耐用年数について伺う。 

 ②床面積について伺う。 

 ③補助率について伺う。 
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議席番号 ２１ 議員氏名 新 里 治 利  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関係部長  

 

１．地域活性化、市民の利便

性向上について 

 

 

 

 

 

 

 
２．沖縄アリーナについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）コロナ禍を乗り越えつつある本市の歓楽街

「中の町」。そこで生計を立てている事業者や

利用される市民、居住している地域の方々の利

便性向上と地域活性化（明るくする）観点から

以下伺う 

①中の町中通りに公衆トイレ設置の可能性は

あるか。 

 

 

（１）本員は常々、アリーナ前の歩道整備や周辺

が暗いので明るくしたいと訴えてきました。 

令和元年の 2 月議会での同様の一般質問を

したと思いますが進捗の方はどうでしょうか。 

 

（２）アリーナが供用開始されて早 2年目に入ろ

うとしています。目下、立体駐車場整備中であ

りますが以下伺う。 

①完成後の車の出入りのシミュレーションは

されていますか。 

②高速南インター出入口の整備や池武当ＩＣ

の運用がなされようとしているが「渋滞」の

懸念はどうか。 

③立体駐車場に大型バスは何台停めれるか。 

 

 

（１）コロナ禍を乗り越えて沖縄県の観光産業も

活気を取り戻してきている中で、沖縄市の観光

について以下伺う 

①本土から私立、公立含めて沖縄市に来る修学

旅行生の割合はどれ程か。 

②宿泊するホテルの数が足りない時はいわゆ

る「民泊」になろうかと思われるが、沖縄市

に特化した平和教育、歴史教育を沖縄市観光

の付加価値として「嘉手納基地」内を周回す

るバスツアーを提案しますが可能性はどう

か。当局の見解を伺う 
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議席番号 ２１ 議員氏名 新 里 治 利  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長  

 

４．市長公約について 

 

 

 

 

 

 

 
５．総務行政について 

 

 

 
６．これからの沖縄市につい

て 

 

 

 

 

 

 

 
７．本市における観光 DXへ

の提案について 

 

（１）去った令和 4年 4月にあった沖縄市長選に

おいて、相手候補に 1万票をつけ「3期目」の

当選を果たした桑江朝千夫市長、当選の原動力

にある選挙公約「プロジェクト K」の目玉公約

の 1つ「中心市街地周辺へのバスタ構想」があ

ったが事業の内容を伺う 

 

 

（１）ラス指数とは何か伺う。 

（２）沖縄市のラス指数は県内 11市中何番目か。 

 

 

（１）本員はこれからの沖縄市の発展は市職員の

意識向上と関係省庁との信頼関係の構築、桑江

市長の外交交渉に、そのたゆまぬ政治姿勢にか

かっていると確信しております。以下伺いま

す。 

①沖縄市東京支所設置の可能性はあるか。当局

の見解を伺う 

 

 

（１）本市のランドマーク、沖縄アリーナ、モー

タースポーツマルチフィールド沖縄、沖縄こど

もの国の「メタバース化」を提案するが当局の

見解を伺う 
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議席番号 １７ 議員氏名 稲 嶺 隆 之  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．企画行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市民行政について 

 

 

 

３．総務行政について 

 

（１）令和 5年度予算編成について 

 ①電気料金値上げが見込まれる中での予算編

成について伺う 

  ア．施設管理の予算編成を伺う 

  イ．各事業の予算編成について伺う 

 

（２）ふるさと納税について 

 ①本市の寄付額を伺う 

 ②本市の控除額を伺う 

 ③本市の使い道を伺う 

 ④返礼品数を伺う 

 ⑤委託業者数を伺う 

 ⑥ホームページ掲載について伺う 

 

（１）火葬場整備事業について 

 ①繰り越しの理由について伺う 

 ②今後のスケジュールを伺う 

 

（１）本市職員について 

 ①職員採用について伺う 

  ア．過去 3年の採用人数を伺う 

  イ．今後の採用方針を伺う 

 ②職員の休職について伺う 

  ア．長期休職人数を伺う 

  イ．休職理由を伺う 

  ウ．休職期限を伺う 

  エ．復職時の配置を伺う 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．人事行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 地方公共団体における時間外勤務の上限規制

及び健康確保措置の実効的な運用等について

（通知）（総行公第 3号 総行安第 3号 令和 4

年 1月 14日）における措置について伺う。 

 

（１）時間外勤務の上限規制については、平成 

31年 4月 1日から国家公務員における取扱い

を踏まえ、地方公共団体においても同様の制

度を条例または条例に基づく規則等により導

入することとなっている。沖縄市の現状につ

いて伺う。 

 

（２）長時間勤務者に対する健康確保措置につい

て伺う。 

 

（３）時間外勤務の上限規制の実効的な運用等に

ついて、長時間労働の是正のためには、前提と

して、職員の勤務時間を適切に把握すること

が重要である。その上で、例外的に上限時間を

高く設定する部署の指定（他律的業務の比重

が高い部署の指定）や、時間外勤務の要因の整

理・分析・検証、時間外勤務縮減に向けた適切

な対策等を行う必要がある。とされている、沖

縄市の現状について伺う。 

 

（４）健康確保措置の実効的な運用等について伺

う。 

 

（５）人事委員会等における労働基準監督機関と

しての職権の行使について伺う。 

 

（６）会計年度任用職員等の雇用の安定・処遇改

善に向けた取り組みについて以下、伺う。 

 ①会計年度任用職員の総数、フルタイムで任用

されている職員の人数と会計年度任用職員

総数に対する割合、パートタイムで任用さ

れている職員の人数と会計年度任用職員総

数に対する割合について伺う。 

 ②性別、職種別の人数と割合 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

１．人事行政について 

 

 ③パートタイム会計年度任用職員の勤務時間

別職員数 

 ④主な職種における給料（報酬）。（時給平均

額） 

 ⑤給料の水準について、手当支給、休暇制度

については、常勤職員との均衡を図ること

が基本であるが、実態はどのようになって

いるのか伺う。 

 ⑥本来、常勤職員を充てるべき恒常的業務に

会計年度任用職員を就けているような実態

はないのか伺う。また、均衡の合理性はあ

るのか伺う。 

 ⑦時間外勤務の実態はどのようになっている

のか。また、時間外勤務を命令した場合、

時間外勤務手当相当分を支給しているのか

伺う。 

 

（７）正規職員と会計年度任用職員の待遇には

大きな格差があるが、それを正当化する理由

について伺う。 

 

（８）会計年度任用職員は、雇用契約の更新を

原則 2年までとなっており、3年目の年度末

（令和 4年度末）で雇用がきれることに不安

を抱いている。沖縄市は公募としている。選

考方法について伺う。 

 

（９）勤勉手当支給について、国の非常勤職員

との均衡を踏まえ、全ての会計年度任用職員

に勤勉手当を支給できるよう、地方自治法第

203条の 2、第 204条の改正について、市長

会を通じて国に要請すべきと考えるが市長の

見解を伺う。 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

２．生活保護世帯の大学等進

学の現状と進学を支援する

制度について 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

（１）沖縄市における生活保護世帯の大学等進

学の現状について伺う。 

 

（２）生活保護世帯の給付型奨学金の支給金額

について伺う。 

 

（３）入学金等の準備に対する支援について伺

う。 

 

（１）『生徒指導提要』、『生徒指導のガイドブッ

ク』とされる手引きで 12年ぶりに改訂され、

今月公開された。学習指導要領と比べると聞き

なじみの薄い印象の、生徒指導提要。日常の児

童生徒との関わり方から不登校・いじめへの対

応など、学校現場で起こるさまざまな課題に対

する指導方法や心構えが約 280 ページにわた

り記されている。今回の改訂では、行き過ぎた

内容があると問題視されていた校則について、

学校ホームページで公開するのが適切とする

など、専門家からは、『大幅な改善だ』と評価

する声もあがっている。改訂版『生徒指導提

要』、改定内容について伺う。 

 

（２）市内小中学校校則見直しの動向について伺

う。 

 



26 

 

議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．子育て支援行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新型コロナウイルス感染

症に関する緊急経済対策

（第 10弾）について 

 

 

 

 

 

３．総務行政について 

 

（１）各種支援やその制度を受けるに当たり、対

象となったお子さんのいる世帯に対しお知ら

せとした周知方法や部内、課内での対象者（世

帯）情報の共有について。 

 ①児童手当（児童扶養手当含む）を受給するに

当たり、申請方法及びお知らせ方法、時期を

伺います。 

 ②幼保無償化の支援を受けるに当たり、申請方

法及びお知らせ方法、時期を伺います。 

 ③①②を受けるに当たり、現況届が必要となり

ますが、違いについて伺います。 

 ④幼保無償化の支援が始まり 4 年目かと思い

ますが、担当課での主な課題を伺います。 

 ⑤とり分け、幼保無償化の継続申請を何らかの

理由等で期日までに申請できず、認定を取り

消された対象者（世帯）数とその後の再申請

により再認定された数を伺います。 

  また、その空白期間の救済措置等についても

伺います。 

 ⑥保育所、認可園、認可外（市内外）、市内小

規模保育園（地域型、企業型）とのこれまで

の課題共有や解決に向けた連携はそれぞれ

どのように行ってきているのかを伺います。 

 

（１）新型コロナウイルス感染症緊急経済対策の

第 10弾について。 

 ①第 10弾の各支援について伺います。 

 ②周知、告知について伺います。 

 ③食材、資材高騰に伴う、今後の物価格高騰支

援対策について本市の考え方及び方針があ

れば伺います。 

 

（１）第 423回沖縄市議会 11月臨時会において

議会にて承認された、職員の給与に関する条例

の改正について。 

 ①沖縄県人事委員会の勧告を受けての改正と

のことでしたが、改めて改正の背景と、令和

4年 5月臨時会での改正（令和 3年の勧告に

準じて改正）との背景の違いについて伺いま

す。 
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議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

３．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．健康福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 ②地方自治体として、人事院勧告、県人事委員

会勧告を準じていくのは分かりますが、これ

まで勧告に準じなかった案件はありますか。 

 ③コロナ禍として様々な物価格高騰に伴う影

響を鑑みて、特例措置的に時限インフレ手当

としてまたは充当する手当として職員への

支給が可能なのではと考えますが、見解を伺

います。 

 

（１）本市のがん検診の動向について。 

 ①本市のがん検診の受診状況について伺いま

す。 

 ②男女別のがん罹患動向と本市の部位別につ

いて伺います。 

 ③令和 4 年度より積極的勧奨を再開した HPV

ワクチン予防接種（子宮頸がん予防ワクチ

ン）の現時点での接種状況について伺いま

す。 

 ④改めて、対象が小学校 6年～高校 1年の女子

となった根拠は。子宮頸がんとは。 

 ⑤子宮頸がんの予防と早期発見、早期治療につ

なげるための本市の取り組みについて伺い

ます。 

 ⑥保護者からするとHPVワクチン接種を行う

に当たり不安があるのも事実かと思います

が、教育委員会との連携は。HPV セルフチ

ェックができる簡易検査キットがあり、検診

の受診や啓発、不安緩和にも、接種へもつな

がりやすくなると考えますが、見解を伺いま

す。 

 

（１）昨今の物価格高騰の影響による食材費も高

騰し、学校給食への影響について。 

 ①学校給食メニューを献立するに当たり、量的

なもの、栄養価的なものと現状を伺います。 

 ②これまでの給食費の動向と今後について伺

います。 

 ③緊急支援的に財政支援を行い生徒児童の健

全な給食の提供につなげるべきと考えます

が、見解を伺います。 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．基地政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．市民の働き方とまちづく

りについて 

 

（１）基地から派生する諸問題について 

①航空機騒音被害について 

ア．過去 5カ年の騒音被害数について伺う。 

イ．外来機の騒音被害の特徴やその数につい 

て伺う。 

ウ．老朽化で退役する F15の代替機につい 

て 

（ア）どのような機種が代替機として配備

されようとしているのか伺う。またそ

の代替機への交換スケジュールにつ

いて伺う。 

（イ）その代替機の騒音についてどのよう

な懸念が考えられるのか伺う。 

（ウ）その対応について伺う。 

②米軍人等による事件事故について 

ア．過去 5カ年の事件・事故の件数について 

伺う。近年の特徴があれば合わせて伺う。 

イ．年末年始の事件事故の特徴について伺 

う。 

ウ．今年度の年末年始の対応について伺う。 

③沖縄市の基地から派生する諸問題への苦情、

及び受け付け方法について 

ア．苦情件数の種類の件数について（過去 5

カ年） 

イ．どのような手段で苦情を受け付けている

のか伺う。 

ウ．SNS等での苦情受付について 

 

労働者協同組合法が 2022 年 10 月 1 日に施行

されました。その労働者協同組合法とは何なの

か、私たちの働き方や暮らし、まちづくりにど

のように関わってくるのかについてお伺い致し

ます。 

（１）労働者協同組合法について 

①労働者協同組合とは何か伺う。 

②企業や NPO事業者との違いについて 

③他法人からの組織変更について 

④周知告知について伺う。 

ア．他市町村の事例について 

イ．沖縄市の周知告知について 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

水 道 局 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

３．基地の汚染問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）有機フッ素化合物（PFAS）汚染の問題に

ついて 

有機フッ素化合物（PFAS：ピーファス）の

人の血中濃度について、ドイツではヒューマ

ン・バイオ・モニタリング、HBM-IIという管

理目標値を定めており、PFOS は血中濃度

20ng/mL、PFOA は 10ng/mL。妊娠適齢期女

性はそれぞれ半量の 10ng/mL、5ng/mL。この

値を超えると、健康影響があると考えられるレ

ベルであり、行政は、緊急に暴露低減策を取る

必要がある値としている。 

 ①京都大学と有機フッ素化合物（PFAS）汚染

から市民の生命を守る連絡会が、血液検査を

行い血中の PFAS濃度調査が行われた。その

結果について市の見解を伺う。 

 ②2022年 11月 29日の報道によると「玉城デ

ニー県知事は 28日、基地周辺で高濃度で検

出されている有機フッ素化合物 PFAS に関

し、来年度に水や土壌の全県的な調査を実施

したい考えを示した。」としている。沖縄市

もその調査箇所として選ばれると思うが市

としてどのようにして県と連携して調査を

進めたいと考えているのか伺う。 

 ③この有機フッ素化合物（PFAS）汚染につい

て、沖縄市として国、県に対してどのような

働きかけを行っているのか伺う。 

また血液検査の結果をふまえ、今後何を求め

ていこうと考えているのか伺う。 
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議席番号 ７ 議員氏名 桑 江  研  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄市循環バスについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．eスポーツについて 

 

（１）運行に至る経緯と意義を伺う。 

 

（２）令和元年度からの利用者数と、利用者の年

代層もしくは属性を伺う。 

 

（３）令和元年度からの収支と、利用者増の課題

を伺う。 

 

（４）継続可能な運行に向けて今後の課題と取り

組みを伺う。 

 

 

（１）eスポーツについての認識と現在の取り組

みを伺う。 

 

（２）取り組んだ事業について、参加者の年代層

を伺う。 

 

（３）世代交流に貢献できると考えるが、見解を

伺う。 

 

（４）自治会や高齢者施設が導入する際の支援に

ついて伺う。 
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議席番号 １２ 議員氏名 金 城  由 美  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．美東小学校の現状について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）裏門が全く機能していない現状について伺

います。 

 

 ①災害避難時の経路を伺います。 

 

 ②救急車両の出入り口を伺います。 

 

 ③建築基準法上問題ないか伺います。 

 

 ④裏門設置位置の許可・工事着手の日時を伺い

ます。 

 

 ⑤設置したにも関わらず機能していない理由

は何か伺います。 

 

 ⑥現状をどのように考えているか伺います。 

 

 ⑦今後の対策の方法・時期について伺います。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．米軍嘉手納基地行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．生活環境住宅防音工事に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．建設行政について 

 

（１）本市の一部でもある米軍嘉手納基地につい

て伺う。 

 ①嘉手納基地では機体の老朽化により、機種が

交替されると聞いているが、具体的にどうい

う状況になっているのか伺う。 

 ②外来機と常駐機の騒音の違いを説明してく

ださい。具体的には騒音のひどさがどれくら

い違うのか、これまでの調査状況を伺う。 

 ③これから騒音がひどくなると予想している

のか、当局の見解を教えてください。 

 ④沖縄防衛局へ抗議要請を行っているのか。抗

議要請に対して防衛局はどう回答している

のか伺う。 

 

（１）住宅防音工事の「航空機騒音に係る環境基

準について」伺う。 

 ①本市の住宅防音工事の対象区域見直しにつ

いて、沖縄防衛局への要請について伺う。 

 

（２）室川市営住宅防音工事について伺う。 

 ①アルミサッシに関する耐風圧及び工法、玄関

ドアの段差、空調設備設置の位置確認、シル

バー住戸の玄関ドアの電気錠への対応など

の技術的な課題解決を伺う。 

 ②課題解決に向けて、室川市営住宅防音工事に

ついて、市内の建築設計事務所に対して、調

査業務の見積依頼を行うとありましたが、委

託発注であれば金額等、詳細を伺う。 

 

（１）工事の計画策定に係る業務（計画、設計）

について伺う。 

 ①令和 4年 10月 3日に入札のあった「センタ

ー中央通り線植栽計画作成業務委託」につい

て、どのような業務が行われる予定か伺う。 

 ②なぜ造園業を登録している建設業者を対象

に入札を実施したのか伺う。 

 ③コンサルタントや設計事務所等に委託する

場合と、建設業者に委託する場合において、

区分の基準はあるのか伺う。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

３．建設行政について 

 

 

 

４．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．沖縄市優良建設工事表彰

について 

 

 ④今後、道路課以外の他部署で発注する造園関

連の委託業務は、どのように取り扱うのか伺

う。 

 

（１）本市技術系職員について伺う。 

 ①技術系職員について、年齢層はどのような状

況か伺う。 

 ②技術系職員の採用について、なぜ一般職とは

違い年連層の枠が大きいのか伺う。 

 ③技術系職員について、担い手不足はないのか

伺う。 

 ④即戦力として年齢層の枠を広げていると思

うが、若手育成についてどのように考えてい

るのか伺う。 

 

（１）市長部局、教育委員会においては、平成

29年 12 月 28 日に「沖縄市優良建設工事表彰

要綱」が定められ、平成 30年 4月 1日から施

工されている。以下伺う。 

 ①上下水道局発注工事は、なぜ優良建設工事の

表彰を行わないのか伺う。 

 ②今後、同制度を整備する予定はあるのか伺

う。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．自治会行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民行政について 

 

（１）自治会の取り組みについて、以下伺う。 

 ①自治会の役割と加入するメリットについて。 

 ②自治会への加入手続きと会費について。 

 ③自治会への加入は義務なのか伺う。 

 ④本市 37自治会の加入率の平均値と、目標値

について。 

 ⑤目標値を上回っている自治会と、平均値を下

回っている自治会について。 

 ⑥本市職員の自治会への加入率について。 

 ⑦本市職員の加入率の目標値について。 

 ⑧目標達成に向けての取り組みについて。 

 ⑨本市職員で自治会の役員はいるか伺う。 

 

（１）東部地域の津波対策について、以下伺う。 

 ①東部 11 自治会の自主防災組織の現状につい

て。 

 ②東部 4小学校の避難訓練の現況について。 

 ③小学校の避難訓練は、地域の自主防災組織と

連携して実施しているか。 

 ④東部地域の標高表示板の設置カ所について。 

 ⑤津波避難経路を表示する蓄光タイプの「津波

避難誘導路面シート」について、伺う。 

  ア．避難経路を表示した、蓄光タイプの路面

シートの認識について。 

  イ．避難場所や距離、方向などを記した路面

シートは、土地勘のない観光客にも円滑に

避難場所へ誘導を図ることができると認

識するが、東部地域への設置は可能かどう

か伺う。 

 

（１）マイナンバーカード申請等推進プロジェク

トチームの設置について、以下伺う。 

 ①プロジェクトチーム設置の背景並びに設置

期間について。 

 ②プロジェクトチームの業務内容と組織体制

について。 

 ③プロジェクトチームの現況について。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

４．美東小学校施設整備につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

（１）美東小学校の元正面側の門扉の前にガード

レールが設置され、車両の出入りができないよ

うになっているが、その理由について伺う。 

 

（２）美東幼稚園正門の駐車場側に、民家の「ワ

シントンヤシ」が伸びているが、以下伺う。 

 ①児童・生徒へ危険は及ばないか。 

 ②児童・生徒への安全対策について。 

 

（１）公立中学校の運動部活動などの運営を地域

団体に移行する「部活動改革」について、以下

伺う。 

 ①地域団体に移行する「部活動改革」の背景に

ついての認識について。 

 ②うるま市の取り組みについて、見解を伺う。 

 ③本市でも導入できるか、教育長の見解を伺

う。 
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議席番号 ４ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．妊産婦支援事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．本市の新型コロナウイル

ス対策について  

 

 

（１）家庭保育を行っている家庭に関して 

 ①本市の令和 4年度の待機児童の人数を伺う。 

（0歳、1歳、2歳の人数） 

 ②本市の現在、妊娠中の方の人数を伺う。 

 ③令和 4 年度の産後ケア事業の実績について

伺う。 

④③の課題について伺う。 

⑤令和 4 年度なかぐすくパパママ応援サービ

ス利用クーポン事業を把握しているか伺う。 

⑥本市でも⑤のような支援事業が実施可能か

伺う。 

 

（１）新型コロナワクチン接種後の対応に関して 

 ①本市で新型コロナワクチン接種後、重篤な副

反応によって体調を崩された市民はいるか

伺う。 

 ②本市の新型コロナワクチン接種後、重篤な副

反応が出た市民への対応方法を伺う。 

 ③副反応が出た市民への本市独自の救済措置

はあるのか伺う。 

 ④本市独自の新型コロナワクチン関連の相談

窓口が設置されているのか伺う。 

 

（２）本市のマスク着用に関する考え方について 

 ①厚生労働省が発表しているマスク着用に関

する周知を市民や教育機関へ行っているか

伺う。 

 ②周知していない場合はその理由を伺う。 

 

（３）小・中学校での給食時の黙食に関して 

 ①本市では現在（令和 4年 12月 1日付）小・

中学校など給食が提供される場で黙食が行

われているか、もしくは黙食を推奨している

か伺う。 

 ②大人は食事をする際に、マスクを外し、会話

を楽しみながら飲食をするが、子どもには黙

食をさせていることに関して、本市の見解を

伺う。 
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議席番号 ４ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

３．陳情・市民要望に関して 

 

（１）学校内での緊急時の対応に関して 

 ①学校内で 110 番や 119 番が必要な状況にな

った際の教職員用マニュアルがあるか伺う。 

 ②学校内で 110 番や 119 番が必要な状況にな

った際の教職員に対する訓練等が定期的に

行われているか伺う。 

 ③学校内で 110 番や 119 番が必要な状況にな

った際、校内に保護者がいる場合は教職員に

代わって保護者が通報や救急車の誘導を行

う必要があるのか伺う。 
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議席番号 １３ 議員氏名 當 山 全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．国民文化祭について  

 

 

 

 

 
２．越来城水辺公園について 

 

 

 

 
 

３．道路整備について 

 

 

 

 

 

 

４．まちづくりについて 

 

 

 

５．福祉事業について 

 

 

 

 

６．こどものまちについて 

 

（１）美ら島おきなわ文化祭について 

 ①沖縄市内でいくつの団体が参加したのか伺

う。 

 ②補助金を受け開催されたイベントはいくつ

あるか伺う。 

 

（１）越来城水辺公園の活性化について 

 ①越来城水辺公園の利用の充実化について伺 

う。 

 ②東屋の現状と課題について伺う。 

 

（１）安心・安全な道路について 

 ①道路通報アプリの活用状況について伺う。 

 ②街路樹について伺う。 

  ア．街路樹の植え替えなど出来ないか伺う。 

  イ．街路樹で歩道が盛り上がった箇所がいく

つもあるが対応を伺う。 

 

（１）学校通学路安全点検について 

 ①実施の目的と趣旨を伺う。 

 ②今後の取り組みと対策を伺う。 

 

（１）敬老事業について 

 ①敬老事業を自治会単位になった経緯につい 

て伺う。 

②敬老事業補助金の詳細を伺う。 

 

（１）こどもの居場所について 

 ①市内児童館の数について伺う。 

 ②児童館の校区の計画を伺う。 

 ③出前児童館について。 

  ア．実施した経緯と実施している自治会の数

について伺う。 

 

（２）小学校内にある学童について 

 ①現在、何校あるか伺う。 

 ②定員や利用状況について伺う。 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．平和について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

２．牧港補給基地の倉庫群の

移設について 

 

 

 

 

 

 

 

 
３．環境問題について 

（１）今年に入ってから、ロシアのウクライナ

侵略から台湾有事についての緊張状態の情勢

が続いている。日本においても戦争を起こさ

せない努力が必要だと考える。 

 ①今の内閣は敵基地攻撃能力を保有しようと

している。安保３文書改定で戦争への道を

突き進もうとしている。嘉手納基地を抱え

る沖縄市として、米軍嘉手納飛行場や弾薬

庫地区や自衛隊白川分屯地の嶽山原の第

15高射特科連隊が駐屯する基地内に敵基

地攻撃能力を有する各種ミサイル配備が懸

念されることについて、市長の見解を伺う。 

 ②台湾有事を口実に米軍が介入すれば沖縄が

再び戦争に巻き込まれるのではないのか。

先島の自衛隊ミサイル基地の撤去を求める

べきだと思うが市長の見解を伺う。 

 ③沖縄市の統合計画の中に倉庫群が移設する

ことになるが、ミサイル関連の部品などが

持ち込まれるのではないか危惧するが、市

長の見解を伺う。 

 ④白川分屯地におけるパトリオットミサイル

（PAC３）の配備計画があるのかを伺う 

 

（１）基地統合計画における諸課題の解決のた

めの協議会について 

 ①「国（防衛局）県（環境保全課、環境整備

課）市（環境課）」国・県・市の三者協議会

の設置を望むが当局の見解を伺う。 

 ②専門家会議を開いて、観察・検討・総括を

行う事ができるのか伺う。 

 ③事後の経過について、PDCAでしっかりと

機能させきれるか伺う。 

 

（１）PFAS汚染について 

 ①日米地位協定を抜本的に改正し、基地内の

調査ができるように、米軍（沖縄防衛局）

に要請すべきと思うが、市長の見解を伺う。 

 ②基地内の汚染は米軍の責任で浄化させる事

も要請すべきと思うが、市長の見解を伺う。 

 ③本市を含め全県の広域調査を、対象人員を

拡げ 18 歳未満も含め、実施すべきと思う

が、市長の見解を伺う。 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境問題について 

 

 

 

 

４．障がい者福祉について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 ④今回の調査で、ドイツの管理目標値を上回

った人が沖縄市では３名もいました。これ

らの人に健康調査を沖縄市の責任で実施す

べきと思うが市長の見解を伺う。 

 

（１）重度障がい者の在宅介護について 

 ①「重度訪問介護」制度について伺う 

 ②どこが運営しているサービスなのか、どこ

で申請するのか伺う。 

 ③どういう障がいがある人が受けられるのか

伺う。 

 ④本市にこのサービスを利用している方は、

何名いるのか、他市と比較しての比率を伺

う。 

 ⑤このサービスを受けたいが、受けられない

声があるか伺う。 

 ⑥本市在住の利用者が十分なサービスを受け

られていると思うか当局の見解を伺う。 

 ⑦重度訪問介護の周知はどのようにされてい

るのか伺う。 

 

（２）重度訪問介護者について伺う。 

 ①重度訪問の介護者にどのような資格が必要

なのか伺う。 

 ②現在、重度訪問介護のヘルパーは足りてい

るのか当局の見解を伺う。 

 ③人材育成はどうなっているのか伺う。 

 ④介護職の処遇について当局の見解を伺う。 

 ⑤今後の課題を伺う。 

 

（１）北美小学校区児童館建設について 

 ①建設計画について 

  ア．進捗状況を伺う。 

  イ．完成時期を伺う。 

  ウ．事業費を伺う。 

  エ．住民説明会について伺う。 

  オ．関係地主に対する説明について伺う。 

  （ア）土地収用法による強制収用（使用）

も考えているのか伺う。 

  （イ）土地は買い取りか賃貸借か伺う。 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

５．教育行政について 

  

  カ．児童館の施設内容や子どもたちの居場

所に適切か伺う。 

  （ア）どの子にも使い勝手が良い施設整備

か伺う。 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．内閣府令和 4 年度第 2 次

補正予算について（沖縄関

連予算等） 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）物価高騰・賃上げへの取組について 

 ①沖縄振興開発公庫に対する補給金について 

 

（２）円安を活かした地域の「稼ぐ力」の回復強

化について 

 ①民間資金等活用事業調査費補助金の検討に

ついて 

 ②沖縄型産業中核人材育成活用事業の検討に

ついて 

 

（３）新しい資本主義の加速について 

 ①地域女性活躍推進交付金について 

 ②地域就職氷河期世代支援加速化交付金につ

いて 

 ③沖縄科学技術大学院大学（OIST）における

スタートアップの取組支援の連携について

（約 22億） 

④グローバル・スタートアップ・アクセラレー

ションプログラムの活用について 

（令和 5 年度検討の沖縄型スタートアップ拠

点化推進事業の活用、連携検討も含め） 

⑤SBIR（SMALLBUSINESS INNOVATION 

  RESEARCH）制度の抜本拡充について

（2060億） 

 ⑥デジタル田園都市国家構想交付金について

（800億） 

 ⑦先導的人材マッチング事業について 

 ⑧地域少子化対策強化事業等について 

 ⑨放課後児童クラブの整備促進等について 

⑩子供の未来応援地域ネットワーク形成支援

事業（地域子供の未来応援交付金）について 

⑪潜在的に支援が必要なこどもをアウトリー

チ支援に繋げるための情報データ連携に係

る実証事業について 

 

（４）防災減災、国土強靭化の推進、外交安全保

障の変化への対応など、国民の安全安心の確保

について 

 ①「こどもの安心安全対策支援パッケージ」の

推進について 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．内閣府令和 4 年度第 2 次

補正予算について（沖縄関

連予算等） 

 

２．まちづくり行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．保育行政について 

 

②沖縄における公共事業に係る防災減災、国土

強靭化の推進等について（沖縄振興公共投資

交付金事業関連含め） 

 

（１）ゲート通りパーキングメーターについて 

 ①現状に至る経緯について 

 ②今後の運用について（県警とのやり取り含

め） 

 

（２）ゲート通りゴミ問題について 

 ①現在までの取組、現状について 

 ②今後の方針、取組について 

 

（３）ゲート通り治安について 

 ①現状について 

 ②FIBA開催時含めた来訪客への対策につい

て 

 

（４）テレワークセンターについて 

 ①今後の方針、計画について 

 ②周辺店舗、市民への説明状況、ヒアリングに

ついて 

 ③経済効果含めた今後の検討について 

 

（５）空き家・空き店舗について 

 ①現状と対策取組について 

 ②コンクリート爆裂落下等の危険性への対策

について 

 ③空き家データバンク等県外先進事例の活用

検討について 

 

（６）センター街区公園横交番跡地の活用検討に

ついて 

 

（１）認可外保育施設への支援について 

 令和 4年 9月陳情要請に対する回答について 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境政策について 

 

（１）沖縄市ゼロカーボンシティー政策の現状と

今後について 

 

（２）ZEB・ZEH 推進の為の国県含めた事業活

用について 

 

（３）沖縄市役所庁舎の ZEB化検討について 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

こどものま

ち 推 進 部 

健 康 福 祉 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

建 設 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）昨年の６月議会で取り上げさせていただき

ました。ＨＰＶワクチン、子宮頸がん予防ワク

チンについては本年より定期接種の積極的勧

奨が再開しました。 

①ワクチン接種者の状況について伺う 

  ア．ワクチンの接種率はどうですか 

イ．他の定期接種ワクチンと比べてどうか 

ウ．ワクチンの種類に、２価、４価と最近承

認された９価ワクチンがあるようですが、

どのような違いがあるか 

②ワクチンを受ける接種者がワクチンの種類

を選べるのか伺う 

③安全性や有効性を分かりやすく情報提供す

る必要があると思うがどうか 

 

（１）県道２０号線拡幅工事の現状と完了見込み

について伺う 

 ①当然県道なので県が行う工事ですが、取り付

け道路や関連する本市で行う工事もあると

思いますので、当初の計画予定からお聞きし

ます。 

ア．工事の工区はどこからどこまでですか 

イ．着工時の工期について何工区で、それぞ

れの完成予定はどうだったのか 

ウ．遅れているようだが何が原因だと思われ

るか 

エ．工事の着工後放置している期間に交通事

故が多いと聞くが、事故の件数と人身事故

はなかったか 

②今後の予定と工事完了の予定はいつ頃にな

るのか伺う 

ア．各工区の完了予定は 

イ．東部海浜開発との関連や影響等について 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

消 防 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．消防行政について 

 

 

 

（１）事故や火災などの災害時にスマホ利用で救

命率向上につながる施策について 

①通報者にライブ映像を送っていただいたり、

応急手当の方法の動画配信をしたりできる

システム導入について伺う 
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議席番号 １ 議員氏名 町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．障がい者優先調達推進方

針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．東部海浜開発について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．物価高騰等に伴う本市施

設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．北朝鮮による日本人拉致

被害問題について 

 

（１）沖縄市障がい者優先調達推進方針（以下、

方針）について以下伺う 

 ①方針が制定された目的及び背景について 

 ②方針の適用範囲（物品及び役務）について 

 ③取り組みの実績について 

 ④調達目標について 

⑤方針に基づき、情報処理分野においての優先

調達が可能か当局の見解を伺う 

 

（１）東部海浜開発「潮乃森」について以下伺う 

 ①埋め立ての進捗状況について 

 ②早期埋め立てに向けての取り組みについて

当局の見解を伺う 

 

（２）人工ビーチについて以下伺う 

 ①人工ビーチ部分使用に関するインフラ整備

の状況及び今後の見通しについて 

 ②早期整備に向けての取り組みについて当局

の見解を伺う 

 

（１）物価高騰等に伴う本市施設（指定管理）に

ついて以下伺う 

①物価高騰等（主に燃料費、光熱水費等）に関

して本市所有の公施設の現状及び対応につ

いて 

 ②指定管理施設のリスク分担の考え方につい

て 

 ③予期せぬ事態が発生した際の今後の方針に

ついて 

 

（１）北朝鮮による日本人拉致被害問題につい

て、以下のとおり伺う。 

①拉致問題について市内各小中学校でどのよ

うな教育及び啓発を行っているか 

 ②北朝鮮人権侵害問題啓発週間における本市

の取り組み状況について 

 ③政府が設置する拉致問題対策本部により、全

国各自治体にて公演されている拉致問題啓

発舞台劇「めぐみへの誓い-奪還-」の開催誘

致を検討出来ないか 
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議席番号 １ 議員氏名  町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

５．中の町地区土地区画整理

事業について 

 

（１）中の町地区土地区画整理事業について、土

地所有者に対し行なったアンケート調査につ

いて以下伺う 

 ①アンケートを実施した趣旨及び目的につい

て 

 ②回収率について 

 ③アンケート結果について 

 ④③を踏まえた今後の流れについて 
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議席番号 ２５ 議員氏名 高 橋   真  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．学校施設等の長寿命化計

画の取り組みついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

３．人事行政について 

 

 

（１）計画の概要について 

 ①学校施設の老朽化の実態調査について構造

躯体を除く劣化状況調査の結果について 

 ②学校施設の規模・配置計画などの方針 

 ③改築、長寿命化、予防保全の判断基準 

 ④将来コスト軽減の効果について 

 

（２）バスケットゴール、防球ネット支柱などの

維持管理について 

 ①安全点検の実施状況について伺う 

 ②改修方針とスケジュールを伺う 

 ③今後の方針について伺う 

 

（３）特定天井の耐震化について 

 ①特定天井とは何か伺う 

 ②本市における公共施設で該当箇所はどのく

らいあるか伺う 

 ③法定点検は実施されている状況か伺う 

 ④今後の方針について伺う 

 

（１）バリアフリー観光の推進について 

 ①観光危機管理計画と合わせて次年度以降ど

のように推進していくのか伺う 

 ②市長公約の観光バリアフリー施策を推進し

ていく意気込みについて市長のご見解をお

伺いします 

 

（１）障がい者雇用について 

 ①本市の法定雇用率過去３年間の推移 

 ②これまで取り組んできた成果を伺う 

 ③沖縄市障がい者活躍推進計画とは何か具体

的な内容を伺う 

 ④法定雇用率未達成の現状について課題を伺

う 

 ⑤既存業務の切り出しによる新たな職務の選

定、創出など事業委託等して取り組むことは

検討できないか見解を伺う 

 ⑥今後の方向性と市長の障がい者法定雇用率

達成に向けての決意を伺う 
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議席番号 ２５ 議員氏名 高 橋   真  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

４．雇用対策行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

 

 

 

（１）本市の取り組み状況について 

 ①本市の現状取り組んでいる具体的施策とは

何か伺う 

 ②どのような方針に基づいているか伺う 

 ③課題とは何か伺う 

 ④テレワーク人材育成事業など活用してデジ

タル人材育成と市民所得向上と障がい者な

ど就労支援を施策として展開できないか市

当局の見解を伺う 

 ⑤今後の方向性について伺う 

 

（１）沖縄市地球温暖化対策実行計画について 

 ①国、県、本市の温室効果ガス削減目標値の推

移と現状について 

 ②目標達成できる見込みと課題について 

 ③Z E B、Z E Hの活用について 

  ア．計画目標を達成するには有効な施策か 

  イ．レジリエンス強化型とは何か 

  ウ．省エネ、創エネを目指した今後の具体的

な取り組み方針について 

 ④環境省の地域脱炭素、再生エネルギー推進交

付金を活用した事業について 

  ア．事業概要について 

  イ．本市は事業エントリーの検討は可能か 

 ⑤ゼロカーボンシティ宣言をした本市の今後

の方向性について市長のご見解を伺う 
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議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

１．施政方針について  

 

 

 

 

２．政策企画について 

 

 

 

３．行政改革について 

 

 

 

４．公共施設について 

 

 

 

５．沖縄こどもの国の 

レガシー行政について 

 

 

 

 

 
６．環境行政について 

 

 

 

７．経済文化について 

 

（１）こどもたちが新しい時代を切り拓くために 

  ①こどもたちの「学び」について 

   市長の考えを伺います 

 

 

（１）文化振興に関する施策について 

  ①企画部の総合的な考えを伺います 

 

 

（１）沖縄市の債権管理について 

  ①私債権について伺います 

 

 

（１）エネルギー物価高騰の影響をうけて 

  ①負担軽減を図る為の考えを伺います 

 

 

（１）正面入り口のモニュメントについて 

  ①リニューアルがあるか伺います 

 

（２）正面入り口から入って右手の石碑について 

  ①どの様な意味で建てられたか伺います 

 

 

（１）沖縄市のハブ対策について 

  ①現状と取組みを伺います 

 

 

（１）越来・知花グスクや歴史観光の考え 

  ①経済文化部での取り組みを伺います 

 

（２）ジャパンウィンターリーグについて 

  ①本市での開催の理由を伺います 

  ②開催日が３日間の理由を伺います 

  ③次回の本市の関わり考えを伺います 

 

（３）アーバンスポーツイベントについて 

  ①目的・成果・費用対効果を伺います 
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議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

７．経済文化について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

９．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）市民スポーツについて 

  ①活性化の状況を伺います 

 

（５）第37回国民文化祭について 

  ①沖縄民謡民舞の祭典について 

  ア．場所・集客数・市の参加団体 

文化芸能課の関わりを伺います 

  イ．石垣市での開催状況を伺います 

 

（６）文化振興条例について 

  ①現状と取り組みを伺います 

 

 

（１）地域の価値で新たな観光について 

  ①越来城水辺公園の可能性について 

   市長の考えを伺います 

 

（２）室川市営住宅の取組みについて 

  ①現在・今後の計画を伺います 

 

 

（１）こどもたちの応援について 

  ①こどもたちの主体的な活動について 

   教育長の考えを伺います 

 

 


